
國家副主席李源潮昨日在北京會見香港區
議會主席訪問團時重申，中央對香港 2017
年行政長官普選的立場是一貫明確的，態度
是真誠堅定的，要堅定不移按照基本法及全
國人大常委會有關決定，推進香港民主發
展，直至最終實現普選。他並希望區議會能
夠履行好職責，支持特區政府做好政改公眾
諮詢，積極參與政改諮詢。事實上，中央既
真心誠意推動香港民主發展，又對普選要依
法辦事堅定不移。質疑中央落實普選的誠意
是沒有道理的，那些寄望中央會在原則底線
讓步的人更須放棄幻想。現在的關鍵是香港
社會各界需要務實討論、凝聚共識，以達至
普選目標。

中央真心希望香港有普選，但落實普選必
須按照基本法及全國人大常委會的決定辦
事，這是事關普選成敗的關鍵，也是中央堅
定不移的立場。目前，本港社會對政改的分
歧，歸根結底是要不要依法討論和落實普選
的問題。有政黨和人士提出的一些觀點和方
案，在法律上都是站不住腳的，包括公民提
名、政黨提名、三軌制等。這些觀點和方
案，都是離開普選的法律規範另搞一套的違

法方案，只會令普選走彎路。本港有極少數
人更是擺出對抗姿態，脅迫中央在原則底線
上讓步，否則就一拍兩散。這顯然有違香港
社會希望依法如期落實普選的主流民意。本
港社會應該理解中央的誠意和立場，堅持在
基本法和全國人大常委會有關決定的基礎
上，推進政制發展，並以務實討論、尋求共
識的正確途徑來化解分歧，使普選討論沿
正確的軌道進行，為順利實現普選打下良好
基礎。

區議會是本港兩層議會架構中的基層議
會，最貼近民情，了解民情，代表廣泛基層
利益的組織，一直支持和配合特區政府依法
施政。如今，普選進入大直路，各區議會更
需發揮出作為市民與政府之間的橋樑作用，
尤其是在一些大是大非問題上，積極發揮凝
聚民意、引導民意的作用，盡最大努力加強
不同政黨、不同界別的理性對話，營造社會
和諧，達致包容共濟，開拓最大空間，製造
最誠摯氣氛，與各界共同努力達至 2017 年
實現普選行政長官的目標，對香港的繁榮穩
定作出新貢獻。

（相關新聞刊A1、A2版）

中央既真誠推普選 又堅定依法辦事
立法會財務委員會昨日審議基本工程儲備基金

撥款，政府主動剔除3項涉及約2,700萬元有關堆
填區前期工作項目的撥款申請，大部分議員表示
歡迎政府的決定，又指如果政府硬闖，將會不利
未來在政策制定的溝通。事實上，擴建堆填區在
社會上仍有較大爭議，需要當局進一步向議員和
當區居民解釋遊說，現時先行撤回前期撥款申
請，是顧全大局的表現。不過，堆填區飽和問題
迫在眉睫，前期工作未能如期推行，難免影響到
擴建工程進度。當局應以實際的改善措施爭取社
會支持，議員及市民也應以全港利益為依歸，不
應將地區利益凌駕一切，以務實理性、心平氣和
的態度討論問題，共謀妥善解決的良方。

必須指出的是，不少大型工程都需要做大量前
期的預備工作，包括項目研究、進行環評等。根
據以往做法，儘管主體工程項目撥款未獲批，有
關前期工程的撥款都可以先行撥出，以配合工程
的進度和需要。因此，當局在撥款上是按機制辦
事，並不存在所謂「偷襲」的問題。不過，擴建
堆填區確實在社會上有不少爭議，當局早前亦清
楚交待擴建堆填區的前期研究工作，會待主體工
程撥款通過後才會開展，現時撤回撥款申請既是
體現承諾，也是尊重議員和居民意見的表現。

不過，前期工作未能如期展開，肯定會對擴建
工程造成影響。以本港目前每日超過15000噸的
垃圾量計算，3 個堆填區將於未來幾年陸續飽
和，而任何擴建工程都需要時間，如果前期工作
以至主體撥款不斷受阻，令工程一拖再拖，屆時
本港垃圾處理問題將更難得到解決，「垃圾圍
城」的情景再不是杞人憂天。社會各界都必須了
解問題的嚴重性。當局要爭取當區居民支持，必
須做好垃圾運送的改善措施，包括將垃圾車改裝
為「密斗車」等，現時當局已經推出了一些針對
性措施，相信有助改善臭氣問題，減少當區居民
反感，當局應進一步將有關措施和成效向當區居
民宣傳解釋。

沒有人喜歡在自己家門口興建一些厭惡性的設
施，議員作為市民與政府的橋樑，反映居民聲音
也是無可厚非。然而，堆填區屬於全港性政策，
如果只以地區的思維去處理，對於一些帶厭惡性
但又必需的設施，都採取「別在我家後院」的態
度，試問堆填區、焚化爐等必需要的設施應該建
在何處？「垃圾圍城」的問題又如何解決？因
此，議員應以建設性的態度，聯同區內居民與政
府商討完善各項安排，以正面和積極態度處理問
題。 （相關新聞刊A19版）

務實理性討論堆填區擴建

■責任編輯：朱朗文A2 重要新聞

王光亞：依法政改勿鑽空子
與會者引述 促理性務實積極討論 圓中央特區港人共同願望
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖 北
京報道）中共十八屆三中全會作出
了全面深化改革的決定。民政事務
局局長曾德成昨日表示，國家副主
席李源潮在會見本港18區區議會
正副主席訪京團時表示，希望香港
能夠研究內地新一輪深化改革的情
形，把握是次改革的機遇，收穫改
革的紅利，促進香港競爭力及經濟
的發展。
李源潮副主席昨日會見了區議

會訪京團。曾德成在會後指出，
李源潮副主席聽取了各區議會主
席及副主席表達的意見，包括區
議會的運作和體會。李副主席則
介紹講了國家新的發展情形，尤
其是兩個月前十八屆三中全會做
了全面深化改革決定之後，國家
所出現的機遇。

收穫經濟紅利促港發展
他引述李副主席說，香港在20

多年前內地十一屆三中全會通過改
革的時候，把握到改革的機遇，促
進了香港的發展。同樣地，十八屆
三中全會的國家在內地開始新一輪
深化改革，希望香港能夠研究內地
深化改革的情形，同樣能把握今次
改革的機遇，能收穫改革的紅利，
促進香港競爭力的發展，促進香港
經濟的發展。
另外，曾德成表示，區議會是香

港的基層議會，有廣泛的代表性，
在地區層面收集民意、凝聚共識，
一直協助特區政府順利施政，發揮
重要角色。特區政府會進一步加強
與區議會的緊密合作，在為每區區
議會預留1億元推行社區重點項
目，滿足地區需要的同時，也會積
極跟進在早前舉行的地方行政高峰
會中所聽取的意見，提出和落實加
強地區行政的建議，進一步發揮區
議會的角色。

李源潮關心港生升學難
李源潮副主席在會面中除了談到

香港政改的問題外，也涉獵其他事
務。觀塘區議會主席陳振彬昨日在
會後透露，自己在會上向李源潮副
主席表達了他對專上教育的意見，
認為香港學生為入大學「爭崩
頭」，建議內地大學多取錄香港學
生，「既可讓多些學生讀大學，又
可令他們更早地了解內地發展」。
他引述李源潮副主席回應說，中央
高度肯定該建議，並表示一直在做
有關工作。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖 北京報道）

國務院港澳辦主任王光亞昨晚會見並宴請本

港18區區議會正副主席訪問團。民政事務局

局長曾德成會後引述王光亞在晚宴致辭時表

示，盼和諧、思穩定、謀發展是香港的主流

意見，中央政府長期以來一直是根據基本

法，希望推動香港政制的發展，直至達到普

選，這亦是香港特區政府和香港市民共同的

願望，所以希望大家能夠理性、務實地積極

參與政改的討論。有與會者透露，王光亞重

申了普選須依法而行，勿在（法理）框框內

鑽空子。

國家副主席李源潮昨日下午在人民大會堂會見了香
港區議會訪問團。晚上，王光亞在釣魚台大酒店

會見並宴請訪問團。
晚宴約6時舉行，除王光亞外，港澳辦政研司司長向

武、綜合司司長張勇亦有出席，王光亞在晚宴開始前發
表簡短開場白，晚宴歷時約個半小時。

和諧穩定謀發展乃主流
曾德成會後引述王光亞在晚宴上致辭時表示，盼和
諧、思穩定、謀發展是香港的主流意見，中央政府長期
以來一直是根據基本法，希望推動香港政制的發展，直
至達到普選，這亦是香港特區政府和香港市民共同的願
望，所以希望大家能夠理性、務實地積極參與政改的討
論。

大家團結「有共識就好辦」
訪問團團長、屯門區議會主席劉皇發表示，晚宴廣泛涉

獵不同議題，重點是如何保持本港長期繁榮穩定，又引述
王光亞強調，政改必須依法辦事，「普選離不開基本法及人
大決定，希望大家團結，一起凝聚共識，有共識就好辦」，
但沒有評論「真普選聯盟」最近提出的「三軌制」方案。
行政會議成員、大埔區議會主席張學明向本報表示，
王光亞在晚宴上重申中央對政改的立場，即按照基本法
及人大決定辦事，但沒有談及到反對派鼓吹的違法「佔
領中環」或「公民提名」。他席間則向王光亞表示，本
港市民十分期盼2017年特首普選的來臨，區議會定必支
持政府的政改工作。

觀塘區議會主席陳振彬引述王光亞在晚宴上說，香港
是中國的一部分，香港保持穩定繁榮是重要基石，故必
須尊重香港一直以來的發展，又重申了政改必須符合基
本法及人大決定的法理基礎。
他透露席間大家沒有討論到反對派鼓吹的「公民提

名」：「既然不符合基本法，為何還要評論呢？」
九龍城區議會主席劉偉榮表示，王光亞席間重申了中

央對政改的立場，強調中央有誠意和決心落實普選，並
須在基本法及人大決定的基礎上，尋求共識。他強調會
堅守基本法為原則，以包容兼聽的態度，協助區議會推
動政改工作。
沙田區議會主席何厚祥則透露，王光亞致辭時對區議
會工作予以肯定，並期望區議會多協助推動政改諮詢。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖 北京報道）本港18區區議
會正副主席京津訪問團昨晨拜訪國家民政部，與部長李立
國會談交流約一小時。民政事務局局長曾德成會後表示，
李立國部長在會上介紹了三中全會後民政部一些改革的基
本考慮，包括在社會治理上多用法律手段、道德方法，及
多吸納群眾和非牟利組織的參與，這些都對區議會發展很
有參考價值。

李立國介紹社會治理改革
18區區議會正副主席京津訪問團昨晨拜會了國家民政部
部長李立國。曾德成在會後接受香港文匯報訪問時表示，
李立國部長在會上介紹了三中全會後民政部一些改革的基
本考慮，「本來由社會管理，現在則轉為社會治理，這是
很根本的變化……（民政部）過往用（社會）管理，基本
上是行政手段；現在就多用法律手段、道德方法，並且多
吸納群眾的參與，和非牟利組織的參與」。
訪問團秘書長、灣仔區議會主席孫啟昌向本報透露，李
立國部長對民政事務局和區議會職能很感興趣，尤其是民
政事務專員的角色。他並引述曾德成在會上說，本港的民
政專員作為地區統籌和協調角色，將來仍有可優化的空
間。
深水埗區議會主席郭振華透露，民政部部長席間表達了
對區議會職能、地方專員工作的關注，並表示民政部會借
鑑世界各地的成功經驗，「當然包括香港的經驗在內」。
觀塘區議會副主席蘇麗珍則說，曾德成主要向民政部介
紹了18區區議會的工作範圍和職能，而民政部亦向區議會
講解地區行政管理等經驗。

本港18區區議會正副主席訪問團在拜
訪民政部前，先到世界上建築面積最
大、收藏約120萬件文物的國家博物館
參觀，並細賞毛澤東書法與當代名家雕
塑繪畫展，歷時約1小時。沙田區議會

主席何厚祥參觀後表示，國家博物館面積
大、收藏豐，自己則對外國元首訪華時致送
給國家領導人的紀念品尤感興趣，「件件精
品」，又說自己是第一次參觀國家博物館，
奈何行程緊迫，慨嘆「走馬看花」。

■香港文匯報記者 鄭治祖 北京報道
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■王光亞與本港區議會訪京團大合照。

■區議會
訪京團拜
訪國家民
政部，與
部長李立
國會談交
流約一小
時。

■訪京團參觀國家博物館。 中新社
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2013 年度國家最
高科學技術獎昨日
揭曉。中國高能化
學激光奠基人張存

浩院士、中國「兩彈一
星」功勛科學家程開甲
院士，共同榮獲最高科
技獎及每人500萬元人
民幣獎金。
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美國勞工部昨日公
布最新就業數據，
上月非農業新增職
位僅 7.4 萬份，遠

遜前一個月的 24.1 萬
份，也低於預期的19.7
萬份。原因是不少人因
惡劣天氣離開勞動市
場，令就業市場復甦勢
頭停頓。 詳刊A7
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中央紀委監察部
10日舉行年度新聞
發佈會，公布去年
共處分18萬餘名違

紀幹部，立案檢查 31
名中管幹部，其中備受
關注的蔣潔敏、李東
生、李春城三人正立案
調查。
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法國雜誌《Closer》
踢爆總統奧朗德與
41歲著名女星加耶
有染，多次驅車夜

訪女方香閨，還刊出相
片為證。奧朗德民望已
跌至23%的谷底，桃色
醜聞恐令他陷入新一輪
政治危機。
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「世紀富豪」恒豐
企業主要股東李德
義父子與媳婦的贍
養費爭奪戰，媳婦

本裁定可獲 14億元贍
養費，李氏父子不服上
訴。上訴庭昨裁定李德
義勝訴，金額由 14億
「縮水」至約4億元。
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濠賭股狂潮下，
「地產大亨」鄭裕
彤家族控制的國際
娛樂公佈擬以73.5

億元價格，向太陽城集
團主席周焯華收購其博
彩中介業務（俗稱「疊
碼仔」）70%股權，涉
足濠賭業務。
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